



Organisation für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa
Ständiger Rat

PC.DEC/1364
19 December 2019

GERMAN
Original: ENGLISH

1253. Plenarsitzung
StR-Journal Nr. 1253, Punkt 9 der Tagesordnung

BESCHLUSS Nr. 1364
VERLÄNGERUNG DES MANDATS
DES OSZE-PROGRAMMBÜROS IN NURSULTAN

Der Ständige Rat

beschließt, das Mandat des OSZE-Programmbüros in Nursultan bis
31. Dezember 2020 zu verlängern.

PC.DEC/1364
19 December 2019
Attachment

GERMAN
Original: ENGLISH

**INTERPRETATIVE ERKLÄRUNG
GEMÄSS ABSCHNITT IV.1 (A) ABSATZ 6
DER GESCHÄFTSORDNUNG DER ORGANISATION FÜR
SICHERHEIT UND ZUSAMMENARBEIT IN EUROPA**

Die Delegation Kasachstans:

„Danke, Herr Vorsitzender.

Im Zusammenhang mit der Verabschiedung des Beschlusses über die Verlängerung des Mandats des OSZE-Programmbüros in Nursultan bis 31. Dezember 2020 möchte die Delegation Kasachstans die folgende interpretative Erklärung gemäß Abschnitt IV.1 (A) Absatz 6 der Geschäftsordnung der OSZE abgeben:

Wir unterstreichen die Bedeutung der Arbeit im Rahmen des Mandats des Programmbüros und seiner engen Zusammenarbeit mit dem Außenministerium Kasachstans.

Wir betonen, dass die Arbeit des OSZE-Programmbüros in Nursultan einer ordentlichen Evaluierung unterzogen werden muss, um effizient Schwerpunktbereiche für die Zusammenarbeit in allen drei Dimensionen abzustecken. Wir bekräftigen unser Interesse an der Arbeit der OSZE mit Schwerpunkt auf regionalen und subregionalen Projekten.

In diesem Zusammenhang möchten wir grundsätzlich auf Artikel 41 der Europäischen Sicherheitscharta hinweisen, der Folgendes besagt: ‚Das Gastland einer OSZE-Feldoperation sollte gegebenenfalls in seinem Verantwortungsbereich beim Aufbau eigener Fähigkeiten und eigener Kompetenz unterstützt werden. Dadurch würde eine effiziente Übertragung der Einsatzaufgaben an das Gastland und somit die Beendigung der Feldoperationen erleichtert.‘

Nun setzt sich Kasachstan bekanntlich seit drei Jahren konsequent für die Schaffung des Themenzentrums für nachhaltige Konnektivität ein, das den gesamten OSZE-Raum bedienen soll. Wir freuen uns über das große Interesse an diesem Vorschlag und seine Unterstützung durch viele der Teilnehmerstaaten.

Diese neue Einrichtung stellt einen weiteren Schritt in der Entwicklung der OSZE als Organisation dar und wird sich auf Projekte in den Bereichen gute Regierungsführung, grüne Wirtschaft, Katastrophenverhütung, Energiesicherheit, Handelsförderung und Verkehr konzentrieren, indem der Austausch nachahmenswerter Verfahren sowie von Analysen und Forschungsarbeiten erleichtert wird.

Die Ergebnisse der Machbarkeitsstudie zur Schaffung der OSZE-Themen-Hubs oder -Themenzentren für Analyse und Forschung in der zweiten Dimension erlauben die Schaffung dieses Themenzentrums durch Verabschiedung eines diesbezüglichen Beschlusses durch den Ständigen Rat.

Zur Gewährleistung der Nachhaltigkeit der Arbeit des Themenzentrums sollte dieses aus dem Gesamthaushalt der OSZE finanziert werden, beginnend mit dem Haushaltszyklus 2020. Kasachstan ist bereit, einen Beitrag in Form von Sachleistungen – Bereitstellung von Büroräumlichkeiten sowie Entsendung von Personal – zu leisten.

Ich bitte um Beifügung dieser Erklärung zum Beschluss und um ihre Aufnahme in das Journal des Tages.

Ich danke Ihnen.“